

EN LA CIUDAD: OTRAS TÁCTICAS MAPPING

ECOSISTEMAS DE LA GLOBALIZACIÓN

Un tiro por error, 2024

EMBALSE DE SITJAR

El Embalse de Sitjar se encuentra situado en la provincia de Castellón en la Comunidad Valenciana. Es una propuesta hidráulica de gran importancia que tiene múltiples funciones en el ámbito del abastecimiento de agua, la gestión de recursos hídricos y la protección contra inundaciones en la región.

Construido sobre el cauce del río Mijares, este embalse es un elemento clave en la infraestructura hidráulica de la zona. Tiene una capacidad de almacenamiento de veinte hectómetros cúbicos y desempeña un papel fundamental en la regulación del caudal del río Mijares, permitiendo controlar las crecidas en períodos de lluvias intensas y asegurando un suministro estable durante las sequías. Además de su función primaria como fuente de agua para el abastecimiento doméstico, industrial y agrícola, el embalse también contribuye a la producción de energía hidroeléctrica.

La construcción y funcionamiento de este lugar ha estado repleto de controversia. Grupos ambientalistas han expresado preocupaciones sobre su impacto en el ecosistema local, incluyendo posibles alteraciones en los cauces naturales del río y en la fauna y flora autóctona. A pesar de ello, se han implementado medidas de mitigación y gestión ambiental para minimizar estos efectos adversos y preservar la biodiversidad del área.

En resumen, el Embalse de Sitjar representa un importante activo en la gestión de recursos hídricos de la región de Castellón y desempeña un papel crucial en el abastecimiento de agua y la protección contra las inundaciones, también ofrece oportunidades para el turismo y la recreación en un entorno natural de gran belleza.

MUJERES NEUROVIDERGENTES Y LA AMISTAD

La amistad entre mujeres neurodivergentes es un vínculo que puede ser muy significativo. En un mundo donde la neurodiversidad aún no siempre es comprendida o aceptada en su totalidad, encontrar una conexión real con alguien que comparte experiencias similares es sin duda necesario y raro.

Las mujeres neurodivergentes muchas veces enfrentan desafíos únicos en sus vidas diarias. Sentirse incomprendidas, lidiar con estigmas y dificultades en la interacción social, o enfrentar barreras en la comunicación. En este contexto, la amistad entre ellas adquiere una importancia especial. Encontrar a alguien que comprenda y comparta sus propias experiencias puede ofrecer un sentido de validación y pertenencia que muchas veces es difícil de encontrar en otros ámbitos.

Una amistad entre mujeres neurodivergentes es un espacio seguro donde no se juzgan mutuamente por las peculiaridades o las dificultades que enfrentan debido a su neurodiversidad. En cambio, se apoyan mutuamente, se entienden y se aceptan tal como son. Esta aceptación incondicional puede ser increíblemente liberadora y fortalecedora para ambas partes.

Además, al compartir experiencias y estrategias para enfrentar los desafíos comunes, pueden aprender y crecer juntas. Pueden celebrar los éxitos y consolarse mutuamente en los momentos difíciles, sabiendo que tienen a alguien a su lado que realmente comprende lo que están pasando.

PLANTEAMIENTO DEL PROYECTO

Tres semanas antes se planteó en Redes Sociales una encuesta en donde se buscaban mujeres con algún tipo de neurodivergencia. Fue así como contacté con Sophia (Sanspok) una artista musical de 21 años, quien está dentro del espectro autista y tiene AACC (Altas Capacidades). Juntas decidimos irnos a pasar todo un día al Pantano de Sitjar, lugar de referencia en nuestra Comunidad y lejos de los ruidos de la ciudad que, a pesar de estar acostumbradas, no deja de ser un problema para las personas como nosotras.

Allí tratamos temas como la infancia, la familia, el suicidio o las drogas. Estuvimos inmersas en una conversación en las que se reflexionó acerca de cómo gracias a este mundo globalizado en el que vivimos pudimos ponernos en contacto y compartir nuestras experiencias.

DERIVA SONORA

Tras las primeras horas hablando, decidimos comenzar una deriva sonora por todo el pantano, recorriendo varios puntos expuestos en el mapa:



Registramos todos los sonidos y sensaciones que recogimos durante la deriva. Es más, ella incluso al pararnos en un saliente del Embalse, compuso una canción sobre el mismo:

“Que bien me lo paso en la montaña, que bien, me lo paso en mi cabaña. Que bien me lo paso en la colina, que bien, tomando mis vitaminas. Que bien, me lo paso en el pantano, que bien me lo paso siendo humana!!

Me lo paso increíble, yo sola en el pantano de Sitjar. Espero que ningún cazador me pegue un tiro por error. Espero no morir en el pantano de Sitjar, no voy q morir en el pantano de Sitjar.”

REGISTRO FOTOGRÁFICO



VIDEO CREACIÓN (subido en la web)

PROYECTO FINAL:

